



Polemizan diputados opositores con mayoría

Atora narcorrancho debate en Congreso

Levantán sesión en el Senado ante reclamos por Teuchitlán

NADIA ROSALES, MARTHA MARTÍNEZ Y MAYOLO LÓPEZ

El hallazgo del narcorrancho en Teuchitlán, Jalisco, motivó ayer un enfrentamiento entre opositores y la mayoría oficialista, tanto en el Senado como en la Cámara de Diputados, donde se dio una toma momentánea de la tribuna, durante la discusión de la reforma sobre digitalización.

En San Lázaro, trifulca comenzó con la intervención del priista Carlos Eduardo Gutiérrez, quien aprovechó su tiempo para expresar sus condolencias por las víctimas del narcocampamento.

“Hoy en nuestro país no hay tema más importante que de los jóvenes en Jalisco, que el tema de los campos de exterminio que encontraron en nuestro país. Las juventudes de México nos sentimos profundamente indignados, dolidos y con rabia ante los hechos que están sucediendo en nuestro país”, dijo.

El legislador cuestionó que el asunto no fuera abordado en el pleno, y afirmó que en el campamento también obligaban a los jóvenes a comerse entre ellos, lo que generó la molestia de los diputados de la mayoría.

Desde su curul, el morenista Luis Humberto Fernández solicitó al priista apearse al tema del día, pero Gutiérrez le pidió repetir su nombre, y que se registrara en el Diario de los Debates que a los diputados de Morena no les importa que haya campos de exterminio en México.

El morenista Raymundo Vázquez Concha calificó de falta de respeto la intervención del priista, pero éste le respondió como ya lo había hecho: pidiéndole que repitiera su nombre, para que quedara registrado.

La presidenta en turno, Dolores Padierna, permitió a Gutiérrez continuar con su intervención, quien señaló que el respeto que pedía la mayoría es el que deberían tenerle a las madres buscadoras, y adelantó que se alargaría lo necesario.

Padierna pidió suspender el sonido de la tribuna, ante la negativa del priista de concluir su intervención.

Tras apagarle el micrófono, el morenista Mario Carillo pidió desde su curul apego al tema y acusó a gritos que en el PRI son los herederos



de las desapariciones forzadas, no el actual Gobierno.

Gutiérrez se negó a abandonar la tribuna, pese a lo cual Padierna le dio turno a la morenista Marcela López, quien subió con integrantes de su bancada.

Diputados del PAN y el PRI, que apoyaban a Gutiérrez, y de Morena se encontraron en la tribuna. Mientras la oposición gritaba “¡No a la censura!”, el oficialismo respondía “¡Fuera, Fuera!”.

Tras dejar la tribuna, priistas y panistas gritaron desde su curul “narcodiputados” a los de la mayoría.

El petista Adrián González, en tribuna, los acusó de hacer “política carroñera”.

BLOQUEAN DISCUSIÓN

En el Senado, la bancada de Morena maniobró para acallar las voces opositoras que acusaban un “narcoestado” y que reclamaban justicia para los desaparecidos del narcocampamento de Teuchitlán.

Apenas terminó la primera ronda de oradores –restringidos a cinco minutos–, la presidenta de la Mesa Directiva, Imelda Castro, se apresuró a agitar la campanilla para levantar la sesión.

“Los mató el narcoestado de Morena”, gritaba desde su escaño la panista Lilly Téllez, quien ya había dejado dos pares de tenis para que fuesen entregados a la Presidenta

Claudia Sheinbaum y al morenista Gerardo Fernández Noroña, en palabras de ella, “el ser más despreciable”.

“Tienen una larga cola que les pisen, por eso hoy gritan y braman por el dolor de su pasado”, espetó desde la tribuna el morenista Carlos Lomelí, en una de las pocas intervenciones que se le recuerden al jalisciense.

La bancada del PRI ya había desplegado a los lados mantas gigantes: “Den la cara y háganse responsables. Teuchitlán”, rezaban las consignas sobre una pila de zapatos para simbolizar la tragedia del narcocampamento.

Por MC, Daniel Barreda subió a tribuna para asegurar que su partido no está “ni para repartir culpas” ni para ser “tapadera de nadie. Y no vamos a quedarnos callados frente a la omisión de las autoridades, sean federales, estatales o municipales”.

El campechano, que no se apareció en la polémica sesión donde se votó la reforma al Poder Judicial, ahora aparecía para advertir que podrían denunciar la omisión en que pudo haber incurrido el ex Gobernador jalisciense Enrique Alfaro, a quien Mo-



rena y el PRI le quieren endosar la responsabilidad del narcorranchero.

La priista Cristina Ruiz Sandoval afirmó que la tragedia del rancho Izaguirre exhibía “la complicidad de un Gobierno federal de Morena” con el crimen organizado.

Por el PAN, Lilly Téllez pidió a las madres buscado-

ras “de hijos desaparecidos por el narcoestado de Morena, no dejar de luchar”.

Además, la panista dejó un mensaje a Sheinbaum.

“Es imperdonable que, en el peor hallazgo de México, usted haya salido alegremente a bailar y a defender a (Andrés Manuel) López Obrador”, dijo.



Héctor García

■ Legisladores del PAN colocaron carteles y zapatos en sus curules, en alusión al hallazgo en el narcorranchero de Jalisco.



Nadia Rosales

■ Arturo Elías Ayub, director de la Fundación Telmex, visitó San Lázaro. “Vine a conocer la Cámara, porque no la conocía”, dijo.